
 

 

 

Al Presidente del 
Consiglio regionale 

del Piemonte 
  

 INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA n. 174 
ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 

 

OGGETTO: Vivibilità nei quartieri di Torino, quali risultati con l’esercito per 
le strade? 
 

Premesso che: 

- nel quartiere Barriera di Milano, come in altre aree di Torino, si registra un 

diffuso senso di insicurezza dovuto a furti, degrado urbano e problematiche sociali; 

- la presenza dell’Esercito, prevista nell’ambito di un protocollo per la sicurezza 

integrata siglato nel 2019, è stata valutata positivamente da alcuni, ma evidenzia un 

approccio emergenziale al tema sicurezza; 

- la presenza di presidi militari o interforze, senza interventi strutturali e progetti 

sociali mirati, rischia di spostare i problemi invece di risolverli. 

Visto che: 

- è stato siglato un protocollo d’intesa firmato il 29 agosto 2023 dalla Regione 

Piemonte, dalla Prefettura e dal Comune di Torino, con l’obiettivo di implementare i sistemi 

di videosorveglianza per un controllo territoriale più capillare, svolgere servizi mirati nelle 

aree maggiormente esposte a degrado e reati, e potenziare gli interventi per affrontare 

situazioni critiche di disagio sociale e degrado attraverso il controllo interforze; 

- al fine di contribuire al perseguimento delle finalità la Regione Piemonte si impegna 

ad effettuare a favore del Ministero dell’Interno un finanziamento pari ad 1 milione di euro 

finalizzato a supportare l’attività quotidiana delle Forze di Polizia territoriali. 

 

 



 

 

 

Considerato che: 

- la vivibilità dei quartieri e la sicurezza reale dei cittadini non possono essere 

garantite esclusivamente attraverso la militarizzazione delle strade, ma richiedono un 

approccio integrato, che includa progetti educativi, sociali e di riqualificazione urbana; 

- l’impiego dell’Esercito è una misura straordinaria che dovrebbe affiancarsi a 

strategie di lungo periodo, quali interventi educativi, riqualificazione urbana e progetti 

di sostegno sociale, per garantire una sicurezza effettiva e duratura. 

- è fondamentale monitorare e valutare l’efficacia delle iniziative adottate per 

comprendere se abbiano raggiunto gli obiettivi prefissati e prodotto benefici concreti 

per i cittadini. 

                                           INTERROGA 
       La Giunta Regionale 

 
 
Per sapere quali risultati concreti siano stati ottenuti, ad oggi, in seguito al 
Protocollo di intesa siglato dalla Regione Piemonte, dalla Prefettura e dal 
Comune di Torino, grazie alla presenza dell’Esercito nelle strade di Torino, in 
termini di miglioramento della sicurezza e della vivibilità nei quartieri 
interessati, e se siano previste analisi o report per valutarne l’efficacia. 
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